## Ermita y Partida

## de la Marquesa

Otra denominación: Ermita de la Virgen del

Año de edificación: S. XVIII-XIX

Tipología: Edif. religiosos-Ermitas

Uso primitivo: Religioso

Uso actual:

Ubicación: Partida de La Marquesa

Declarado BIC: No

La Ermita de la Marquesa es como se conoce popularmente al eremitorio dedicado a la Virgen del Rosario, que se encuentra en la hacienda de La Marquesa, de la localidad alicantina de Los Montesinos. Este monumento religioso se desarrolla a partir de una planta rectangular. El interior se distribuye, peculiarmente, en dos naves, una central en cuyo testero se encuentra el altar mayor; y otra nave lateral. En este último corredor nacen las capillas de la Ermita, dedicadas a la advocación del Santo Crucificado y a la Inmaculada Concepción. En el extremo de la nave lateral se aloja la sacristía.

La superficie rectangular del eremitorio de la Marquesa se cubre mediante una sencilla techumbre a dos aguas. Este monumento de Los Montesinos cuenta, además, con una recia torre-campanario. La torre es de planta cuadrada y se remata con una cubierta a cuatro aguas de teja. El cuerpo superior alberga al campanario.

La fisonomía actual de este oratorio es el resultado, principalmente, de las reformas que llevaron a cabo los Jesuitas (propietarios de la hacienda en el siglo XVIII) y las que se acometieron a mediados del siglo XIX, tras el terremoto que asoló la

La Ermita de la Marquesa adquirió, en 1829, la categoría de templo parroquial para asistir religiosamente a los labradores de los campos próximos y a los vecinos de Los Montesinos. Sin embargo, la ermita se clausuró en 1990 y su parroquia pasó a depender de la Iglesia Parroquial de Los Montesinos.

La Partida de la Marquesa, en la que se encuentra situada la ermita, está a las

LA FISONOMÍA **ACTUAL DEL EREMITORIO ES EL RESULTADO** DE LAS **ACTUACIONES REALIZADAS** POR LOS JESUITAS EN EL SIGLO XVIII Y LAS LLEVADAS A CABO EN EL

SIGLO XIX TRAS

**UN TERREMOTO** 

monumento de los montesinos

El interior de esta ermita se distribuye, peculiarmente, en dos naves; una que actúa como central y una lateral que alberga las capillas.

afueras de la localidad de Los Montesinos. En su territorio se han encontrado vestigios que atestiguan asentamientos romanos. Por esta zona circulaba la Vía Augusta. También los musulmanes dejaron su impronta, y de esta época todavía conserva un conjunto de monedas islámicas de los siglos X y XI, conocido popularmente como el "Tesorillo de la Marquesa".

Estos asentamientos primigenios significaron el origen del caserío de los Montesinos. La Marquesa de Rafal, Manuela Valenzuela y Vázquez Fajardo, donó en 1695 esta hacienda a la Compañía de Jesús establecida en Orihuela.

A partir de entonces, Los Montesinos se convirtió en uno de los caseríos más dinámicos durante el siglo XVIII y se encontraba formado por una casa principal, quince viviendas, ermita y varias dependencias agrícolas como pozos, almazara y bodega.



Brisas del Mar, Aromas de Azahar

